
Torres recibe a la directora general de la Guardia Civil con la que aborda la situación de la migración en Canarias

El jefe del Ejecutivo avanzó que mañana recibirá al cónsul de Marruecos ante el evidente aumento de llegada de migrantes procedentes del Magreb

El presidente centrará su intervención en la conferencia de presidentes del lunes en la distribución de los fondos europeos y en la respuesta a la situación de la migración en Canarias

El presidente de Canarias, Ángel Víctor Torres, ha recibido este martes en la sede de Presidencia en Las Palmas de Gran Canaria a la directora general de la Guardia Civil, María Gámez, con la que ha abordado la actual situación de la migración en Canarias y a la que ha trasladado los contactos que ha mantenido el último fin de semana con el presidente Pedro Sánchez, con la vicepresidenta Carmen Calvo, con la ministra de Defensa, Margarita Robles, con los máximos responsables del Ministerio de Asuntos Exteriores, y con el ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, con el que ha hablado hoy mismo.

El presidente hizo referencia a las últimas informaciones difundidas sobre las gestiones que está haciendo el Ministerio de Interior para ultimar un espacio en Gran Canaria para poner a disposición de las personas que están en el muelle de Arguineguín durante las primeras 72 horas antes de ser distribuidos a los lugares de acogida. “Además -resaltó-, se han solicitado dos espacios militares en Gran Canaria, para lo que se están ultimando los requerimientos y las peticiones formales, que también sirvan de espacio en el que poder albergar a las personas que llegan”.

El presidente anunció asimismo que ha citado al cónsul de Marruecos para mantener mañana un encuentro en el que abordarán el constatado aumento de llegada de personas procedentes del Magreb. “En las primeras llegadas procedían sobre todo de Mali y Senegal, que se sigue manteniendo, pero con una mayor presencia porcentual importante de magrebíes”, añadió.

Por otro lado, Ángel Víctor Torres adelantó que en la Conferencia de Presidentas y Presidentes autonómicos con Pedro Sánchez que tendrá lugar el próximo lunes día 26 y en la que también participará la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, centrará su intervención en los fondos europeos y su distribución, y en la inmigración irregular y sus respuestas. “Trasladaré que la solidaridad europea no puede quedar en palabras. Estamos ante unas circunstancias globalizadas que exigen una respuesta acorde a las circunstancias que en estos momentos padecen los territorios que son frontera, y también apelaré a la responsabilidad y solidaridad interterritorial de nuestro país”, avanzó.

El jefe del Ejecutivo planteó a la directora general que las actuales circunstancias se asemejan a la de la llegada masiva de migrantes a Canarias en 2006, “aunque no sean iguales”, matizó. Aseguró que entonces también se produjo una llegada importante de miles de personas, lo que generó una situación que tardó en solventarse, “que dio también imágenes dramáticas, y algunas vergonzantes, en las que hubo también ataques políticos entre instituciones y entre partidos”, recordó, a la vez que reclamó de nuevo que esa lucha partidista quede al margen.

Aunque insistió en que, a diferencia de lo ocurrido entonces, a las razones que motivan la huida de sus países como el hambre o las guerras, se suma ahora la crisis climática que afecta a África y la pandemia, que obliga a cerrar espacios aéreos lo que impide la repatriación, o el cierre de fronteras terrestres que ha propiciado la reapertura de nuevas rutas como ha ocurrido en Canarias. “Las circunstancias ahora son más complicadas”, agregó.

Ángel Víctor Torres deseó suerte a María Gámez, que accedió al cargo a principios de año, convirtiéndose en la primera mujer en ocupar ese puesto, por lo que “se convierte en un símbolo de algo que tiene que ser normal

como es la igualdad en el acceso a cualquier responsabilidad pública”, añadió. Asimismo, agradeció la labor profesional de la Guardia Civil al servicio de la ciudadanía de Canarias en distintos avatares recientes, en especial en los últimos incendios de La Palma y Gran Canaria, y ante el fenómeno migratorio con la vigilancia en las aguas.